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PROTOKOLL DER FIAP PRÄSIDIUMSSITZUNG 

Smethwick, Groß-Britannien, 28/4 - 1/5/2017 

ANWESEND: die Herren Riccardo BUSI, Joan BURGUES, Freddy VAN GILBERGEN, Herbert 

GMEINER, Ioannis LYKOURIS, Kurt BATSCHINSKI, David TAY, Romain NERO, Nicolas BERLINGIERI 

(Mitglieder des Präsidiums)  

1) Eröffnung durch den Präsidenten 

Der Präsident begrüßt alle Mitglieder des Präsidiums und dankt ihnen für die seit der letzten Sitzung in 

Zypern im Dezember 2016 verrichteten Arbeiten. 

2) Aufgabenverzeichnis 

Der Generalsekretär präsentiert die seit der letzten Sitzung im Dezember in Zypern ausgeführten 

Aufgaben.  

3) Bericht des Schatzmeisters  

Der Schatzmeister präsentiert den Stand der Konten und der Buchführung seit April 2017 und die 

Situation bezüglich der Mitgliederbeiträge der Mitglieder und ILFIAP Klubs. Er führt das neue 

Zahlungssystem vor, das innerhalb der administrativen Plattform eingerichtet wurde. Bis zu diesem Tag 

haben ungefähr 60 Operationelle Mitglieder und 50 ILFIAP Klubs ihren Beitrag bezahlt; dem gegenüber 

hat das Operationelle Mitglied Kuwait seinen Mitgliedsbeitrag seit zwei Jahren nicht bezahlt. Der 

Schatzmeister präsentiert anschließend den Bericht der Rechnungsprüfer. Im Hinblick auf das Budget 

2017 bittet Herbert Gmeiner die Präsidiumsmitglieder, ihm bis Ende Mai die geschätzte Höhe ihrer 

zukünftigen Ausgaben mitzuteilen. Abschließend wird beschlossen, dass jegliche Verträge sowohl dem 

Schatzmeister als auch dem Generalsekretär zugesandt werden müssen.  

4) Life Cards FIAP 

Es wird über die Situation bezüglich der Life Cards gesprochen. Bis April 2017 wurden 461 Life Cards 

ausgestellt (1618 in 2016 und 1536 in 2015). Das Präsidium möchte daran erinnern, das nur die 

Operationellen Mitglieder und die ILFIAP Klubs (in denjenigen Ländern, in denen es kein operationelles 

Mitglied gibt) den Antrag für die Life Cards stellen können. In Zukunft werden die Autoren direkten Zugang 

zur administrativen Plattform erhalten, um einen Antrag auf eine Life Card zu stellen, jedoch bleibt diese 

unter der Kontrolle des Operationellen Mitglieds. 

5) Beziehungen zu den Mitgliedern  

Korea: Das Präsidium stellt fest, dass denjenigen Mitgliedern, die nicht am Kongress teilgenommen 

haben, kein Kongressbuch zugesandt wurde und dass den Autoren sehr wenig Kataloge der Biennale 

Schwarz -  Weiß zugesandt wurden. Trotz des Wechsels des Liaison Officers von Korea wurde 

beschlossen, einen ultimativen Brief zu senden, um an die nicht respektierten Verpflichtungen zu erinnern, 

und daran, dass eine neuerliche Missachtung der Verpflichtungen zu Sanktionen führen wird. 
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Kuwait: Da die letzten Kontaktversuche ohne Erfolg verliefen, entscheidet das Präsidium einstimmig den 

Ausschluss des Kuweit Science Clup Photography Department aus der Liste der Operationellen Mitglieder 

aufgrund von Inaktivität und Nichtzahlung der Beiträge der vergangenen 2 Jahre. 

China: Da die CPA ohne Grund alle Anträge des Clubs von Shangtuf blockiert hat, beschloss das 

Präsidium nach mehreren erfolglosen Versuchen , diese Situation zu regeln und dem ILFIAP Klub zu 

gestatten, Anträge auf Life Cards und FIAP Auszeichnungen direkt an die FIAP zu richten. 

Irland: Das Präsidium bespricht den Vorschlag Irlands, die Kosten für das FIAP Patronat zu verringern. Im 

Hinblick auf die Tatsache, dass die Patronatskasten seit 10 Jahren nicht angestiegen sind, wird 

beschlossen, für den Moment die Kosten unverändert zu lassen.  

 Aserbaidschan: Aserbaidschan hatte seine Kandidatur als Operationelles Mitglied eingereicht und das 

Präsidium nimmt diesen Antrag einstimmig an. Dies wird noch der nächsten Hauptversammlung zur 

Bestätigung vorgelegt. 

6) Die Sache Van Mansel 

Das Berufungsgericht hat das Urteil der 1. Instanz widerlegt und die FIAP dazu verurteilt, Van Mansel zu 

entschädigen und diese Entscheidung auf ihrer Webseite zu veröffentlichen. Das Präsidium beschliesst, 

die Möglichkeit eines Revisionsantrags zu analysieren.  

7) Promotions- und Partnerschaftsdienst 

Riccardo Busi beglückwünscht David Tay zu seiner Arbeit, welche die Organisation der Ausstellung 

"Dubai Live" am 4.,  5.  und 6. Mai 2017 möglich gemacht hat. David Tay erklärt, dass es ihm tatsächlich 

gelang, einen Sponsor zu finden. Das Präsidium beschließt, auch im nächsten Jahr bei großen 

fotografischen Events wie der Photokina oder der Messe in Dubai dabei zu sein, um die Möglichkeit zu 

haben, mit großen Fotofirmen Kontakt aufzunehmen; dies wäre auch die Gelegenheit, ein institutionelles 

Video der FIAP vorzuführen, welches während dieser Messen entstehen und vorgeführt werden könnte. 

Weiterhin wird am 6. Mai das Ausstellungszentrum in Dubai eröffnet. Riccardo Busi erwähnt außerdem 

die gegenwärtige Zusammenarbeit mit dem neuseeländischen Fotografen und Autor Tom Ang, der 

weltweit Fotobücher veröffentlicht hat, und mit dem ein Online - Buch über das Jury-System realisiert 

werden soll. David Tai präsentiert die neue FIAP Flagge mit Aufrollautomatik.  

8) FIAP Webseite 

Nicolas Berlingieri beglückwünscht den Präsidenten des serbischen Verbandes, Branislav Brkic, zu der 

hervorragenden Zusammenarbeit, dank derer eine Software-Firma gefunden wurde, die die neue 

Webseite der FIAP realisieren wird. Es soll eine schnelle und allen Bildschirmarten angepasste Webseite 

werden, die zunächst in Englisch, später aber auch in den 3 anderen offiziellen Sprachen der FIAP 

gestaltet wird. Es ist auch vorgesehen, weitere Sprachen hinzuzufügen wie Arabisch oder Chinesisch. Die 

neue Webseite wird vor Jahresende, etwa im Oktober, fertig. 

9) UNESCO 

Riccardo Busi berichtet, dass er nach vielen Versuchen endlich den «Senior Desk Officer of Non 

Governmental Organizations» am Sitz der Unesco in Paris treffen konnte, sowie auch den «Chief of 

Publishing and Branding Section», um die Beziehungen mit der Unesco wiederherzustellen. Diese wird 

demnächst die FIAP erneut anerkennen. 

10) Biennaledienst 

Die Biennalen in 2018 sind die Biennale Schwarz - Weiß in Südafrika und die Biennale Natur in Oman, 

sowie die 39. Jugendbiennale in Bulgarien. Es wurde entschieden, dass Nicolas Berlingieri Jurymitglied 

der FIAP in Südafrika und in Bulgarien sein wird, und Romain Nero in Oman. Weiterhin beschließt das 



Präsidium, dass für alle FIAP Biennalen in Zukunft nur ein einziger Schiedsrichter aus dem Präsidium 

entsandt wird, und dass dieser dann auch damit beauftragt ist zu überprüfen, ob die Biennale korrekt und 

den Regeln entsprechend organisiert wird.  

11) Patronatsdienst 

Romain Nero präsentiert die gegenwärtige Situation der FIAP Patronate bis zu diesem Zeitpunkt. Die 

Anzahl der jährlichen Salons ist steigend mit 248 in 2012 und 505 in 2016. Am 27. April lag die Zahl der 

gewährten Patronate schon bei 373 und es wird angenommen, dass die Zahl dieses Jahr etwa 525 

betragen wird. Die Zahl der Circuit - Salons ist um 238% gestiegen und die Einzelsalons verzeichnen seit 

2012 einen Anstieg von 55% . Die Anzahl der Circuits ist von 17 in 2012 auf 60 in 2016 angestiegen (50 

zum heutigen Zeitpunkt für 2017). Die 10 Länder mit den meisten Salons in 2016 sind die folgenden: 

Indien, Serbien, Montenegro, Spanien, Türkei, Deutschland, Groß-Britannien, Italien und Frankreich. 

Indien und Serbien liegen mit jeweils 86 und 60 Salons weit an der Spitze. In 2017, bis zum heutigen 

Datum, liegen Indien und Serbien an der Spitze der Rangfolge mit bisher jeweils 69 und 49. Mehr als 300 

Salons wurden in die neue administrative Plattform eingegeben. Die Applikationen für die Salons können 

auf der Plattform herunter- und, nachdem sie ausgefüllt wurden, wieder hochgeladen werden. Romain 

Nero führt die Funktionalitäten der Plattform vor. Das Präsidium prüft anschließend ein Gesuch der PSA, 

das eine Erweiterung von jetzt 6 auf 8 Sektionen für jeden Wettbewerb fordert. Das Präsidium entscheidet 

einstimmig dagegen.  

12) Auszeichnungsdienst 

Der Direktor des Auszeichnungsdienstes, Freddy Van Gilbergen, kommt nochmals auf den Fall des 

ILFIAP Klubs von Shangtuf zurück, und das Präsidium beschließt, die von diesem Klub verschickten 

chinesischen Auszeichnungen direkt zu kontrollieren, dies im Hinblick auf die mangelnde Kommunikation 

mit dem Liaison Officer der CPA. 

13) FIAP Versicherungsschutz 

Der Reiseversicherungsschutz für die Mitglieder des Präsidiums dürfte bis im Juni zum Abschluss 

gebracht worden sein. Was die Haftpflichtversicherung angeht, so wird noch eine genaue Untersuchung 

der Bedingungen der Versicherungsdeckung vorgenommen. 

14) Best of the Best  

Der Präsident bittet alle Präsidiumsmitglieder, bis Ende Juni neue Ideen vorzubringen hinsichtlich neuer 

Regeln für die Organisation der anlässlich der FIAP Kongresse stattfindenden Zeremonie Best of the 

Best.  

15) Medaillendienst 

Kurt BATSCHINSKI gibt eine Übersicht des Bestandes an Medaillen, Fahnen und Werbeartikeln. Es gibt 

Probleme bei der Rücksendung von Katalogen zwischen Oman und Russland. Es handelt sich dabei um 

ein Problem zwischen den beiden Verbänden, bei welchem das Präsidium nicht eingreifen kann. Eine 

Bitte um Information über Medaillen von Seiten Chinas wird Romain Nero übergeben. 

16) Fotomeeting 2017 und Kongress 

Ioannis Lykouris präsentiert eine Initiative des Organisators des nächsten Fotomeetings, der einen 

fotografischen Wettbewerb organisieren möchte über das Natur - Erbe der Unesco. Diese Initiative könnte 

unsere Beziehungen zur Unesco stärken. Die Organisatoren baten auch darum, beim Besuch des Berges 

Tai während des Fotomeetings eine Tafel mit dem Hinweis "von der FIAP anerkannte fotografische Stätte" 

aufstellen zu dürfen. Der Schatzmeister schlägt vor, einen Barcode auf dieser Tafel anzubringen, anhand 

dessen Information über die FIAP eingeholt werden können. Der Generalsekretär macht den Vorschlag, 

solche Tafeln an allen Orten anzubringen, die von besonderem fotografischen Interesse sind. Die Tafeln 



würden diese Stätten mit Sicherheit aufwerten und vor allen Dingen wären sie eine gute Werbung für die 

FIAP. Auch wären sie von direktem Interesse für Besitzer der FIAP Life Card, falls dort Eintritt verlangt 

wird und die Besitzer der Life Card freien Zugang bekommen. Das Präsidium nimmt diese Vorschläge 

einstimmig an und beauftragt den Generalsekretär, sich darum zu kümmern. 

17) FIAP Ausstellungszentren 

Joan BURGUES präsentiert die Liste der neu eröffneten Ausstellungszentren sowie die von den Zentren 

organisierten Aktivitäten. 

18) Liste der FIAP  

Nicolas BERLINGIERI erklärt, dass zwei Arten von Kursen vorgesehen sind. Die Annahmebedingungen 

müssen noch festgelegt werden; er wird seine Vorschläge hierzu in einer Liste zusammenzufassen, die 

zwei verschiedene Niveaus vorsieht. Die Präsentation zur Förderung der FIAP ist in Vorbereitung und wird 

demnächst allen Präsidiumsmitgliedern in einem Format zugesandt, das Änderungen und Anpassungen 

and deren eigenen Bedarf zulässt. 

19) FIAP News 

Nummer 2 und 3 sind fertig und die Artikel wurden verschickt. Riccardo Busi fordert die 

Präsidiumsmitglieder auf, Fotos und Artikel beizutragen. 

20) FIAP Werbeartikel 

Riccardo Busi erklärt, dass bisher noch keine Antwort bezüglich der FIAP Fotografenweste vorliegt. 

21) FIAP Weltcup für die Klubs Dienst 

Der neue Direktor des Weltcup für die Klubs Dienstes, Herr Gill Rossel, präsentiert dem Präsidium seinen 

Entwurf für eine neue Regelung des Weltcup für die Klubs. Der Entwurf wird mit einigen Änderungen 

angenommen und der Direktor mit der Fertigstellung beauftragt. Die Jurymitglieder für den nächsten 

Weltcup sind Guy Samoyault, Dorota Kycia und Conrad Muraloni. Für den Weltcup dieses Jahres wird 

wieder eine CD fertig gestellt, die an alle Teilnehmer geschickt wird. 

22) Analyse der ESFIAP und HonEFIAP Kandidaturen 

Die Kandidaturen für die ESFIAP und HonEFIAP Auszeichnungen werden von den Präsidiumsmitgliedern 

geprüft. Diese stimmen nacheinander ab: die Kandidatur ESFIAP für Andrés Ferris José Antonio 

(Spanien) und HonEFIAP für Djordje Vukicevic (Serbien), sowie für Brian Cudby (LO von Neuseeland) 

werden angenommen. 

23) Nächste Präsidiumssitzung in Ceuta 

Jedes Präsidiumsmitglied muss überprüfen, ob es ihm möglich ist, nach Ceuta in Spanien zu kommen, 

damit die nächste Präsidiumssitzung dort bestätigt werden kann. 

 

Athen, 10. Juni 2017             Ioannis LYKOURIS 

            Verfasser des Protokolls 


